

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

UNA PESETA LA LINEA

los reclamos para la primera plana.

75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA

en la 2.ª y 3.ª plana.

15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA

en la 4.ª plana.

Remitidos y esquelos mortuorias a precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICION:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXIX.—Núm. 9.912

Valencia Lunes 17 de Setiembre de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9



Todas las misas que se celebrarán mañana martes 18 del actual, en la Capilla de Nuestra Señora del Milagro, iglesias de San Nicolás y Pilar y ermita de San Roque, de Burjasot, serán en sufragio del alma de

La señora

Doña Vicenta Bartual Portillo
DE DIAZ

en cumplimiento del primer año de su fallecimiento

R. I. P.

Su esposo y su madre agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Notas de información

La Agencia Mencheta anticipa por teléfono el plan político que el Gobierno piensa desarrollar, y que ha llegado a su noticia por conducto autorizado.

Dice que al día siguiente de la llegada a Madrid del general López Domínguez se celebrará Consejo de ministros, y en él se acordará el referido plan.

Que la mayoría de los ministros aseguran que permanecerá funcionando el actual Gabinete durante la próxima legislatura, y que se procederá a la elección de dos vicepresidentes del Congreso y de un secretario. Aun no se conocen los nombres de las personas que han de ejercer dichos cargos.

El Gobierno, además de los presupuestos, presentará a las Cortes un proyecto de ley sobre las Asociaciones religiosas, asegurándose que está redactado en sentido ampliamente democrático. Presentará también otro proyecto sobre construcción de escuelas a la moderna, y, finalmente, otro suprimiendo gradualmente el impuesto de consumos, creyéndose que dicha supresión podrá ser total en un plazo máximo de dos años.

Dice también nuestro corresponsal, que aunque ningún ministro cree que por ahora pueda haber crisis, si esta se planteara, sería después de abiertas las Cortes, y en este caso le sería ofrecido el poder al Sr. Canalejas, quien formaría Gabinete a base de los Sres. Navarro Reverter, Gimeno, García Prieto y Alvarado, pero si por circunstancias imprevistas no quisiera aceptar el encargo el Sr. Canalejas, le sería ofrecido de nuevo el poder al Sr. Moret, y si este tampoco aceptase, los candidatos serían entonces el conde de Romanones o el Sr. García Prieto.

Estas notas políticas han sido confirmadas en gran parte por el ministro de la Gobernación, que al recibir anoche a los periodistas en su despacho oficial, comenzó hablando en tono humorístico de la crisis, y lamentando que semejantes fantasías veraniegas no sólo las transmitan los corresponsales de San Sebastián, sino que las acojan por cuenta propia los periódicos.

«Cuando se va un ministro—añadió—lo primero que hace es recoger los papeles, y yo no los he recogido todavía. Esto de los rumores de crisis es un pasatiempo de verano que no tiene ninguna finalidad. El Gobierno cuenta con la confianza de la Corona, como no contaron otros, ni el señor Moret.»

Afirmó el Sr. Dávila que el Gabinete contará también con la confianza del Parlamento; que no hay disensiones entre los ministros, y que lo de la agitación carlista en Cataluña obedece a manejos bursátiles.

Por último, se ocupó de la pastoral del señor Obispo de Tuy, declarando que es inexacta la noticia acogida por algunos periódicos relativa a que el conde de Romanones y el Nuncio habían celebrado una conferencia y convenido someter la cuestión al Papa.

«El asunto—añadió—lo tratará exclusivamente el Gobierno y tomará las determinaciones que está dispuesto a tomar.»

En los círculos madrileños se comentaron anoche, como es consiguiente, las anteriores manifestaciones, y se habló también largamente del nombramiento del señor Ojeda para el cargo de embajador de España cerca del Vaticano, considerándolo como un triunfo de los diplomáticos que deseaban fuese a Roma uno de carrera y no hombre político, que aún llevando una representación personal prestigiosísima, no conocen con el dominio conveniente las áridas cuestiones a resolver.

En cambio el Sr. Gullón era partidario de designar para esta embajada a un hombre político, y por eso no aceptaba ningún diplomático de carrera cuyo nombre se le ofrecía.

Bajo este punto de vista, los políticos de la situación censuraban con acritud la conducta de los exministros liberales, que al ofrecerles esta embajada, en la que aún ofrecían un cargo difícil, pretenden laborar por el bien de la patria, la rechazaron, prefiriendo cómodamente, a ocupar aquel puesto, pasear por la corte.

También se habló del programa parlamentario, creyéndose que uno de los primeros asuntos que se plantearán en las Cortes será el de los suplicatorios.

De Barcelona comunican que en Garduña ha sido detenido el cabecilla carlista José Perich, y que el presidente de la junta provincial del partido carlista conferenció con el gobernador, asegurando que los carlistas son ajenos al movimiento actual, y que en caso de existir éste, será obra de perdularios, añadiendo que había recibido de D. Jaime el siguiente telegrama: «Prevenir sin pérdida de momento correccionarios; me consta falsos amigos los están engañando para fines bastardos.—Jaime.»

Añaden los despachos a que hacemos referencia que se sabe que el pretendido movimiento era una jugada de Bolsa que se preparaba por caracterizados carlistas en relación con las plazas de París y Londres, y que se han repartido 18.000 duros entre los bolistas de Barcelona, pero a pesar de todo ello los ánimos están muy excitados.

Otro telegrama de la capital del Principado dice que en la reunión que se celebró la semana última en el domicilio del delegado D. Erasmo de Javer, a la que concurrieron significados carlistas, habló de los trabajos que se hacían a nombre del partido, acordándose llamar al jefe del movimiento. El acuerdo se cumplió y la entrevista se verificó en Horta, recabándose de él promesa formal de cesar en todos los trabajos, pero como hay dinero por medio, no se tiene seguridad de evitar un chispazo.

La gimnasia en los Institutos

Anteayer publicó la Gaceta un real decreto del ministerio de Instrucción pública, que comprende los siguientes artículos:

- 1.º Para aspirar al título de profesor de gimnástica se requiere poseer el título de bachiller en artes y estar aprobado de los dos grupos de 1.º y 2.º de la carrera de Medicina.
- 2.º Los exámenes de reválida se verificarán en la Facultad de Medicina de Madrid, ante un tribunal nombrado por el rector de la Universidad Central, a propuesta del decano, compuesto de tres catedráticos de la Facultad y dos profesores de gimnasia, uno que desempeñe ó haya desempeñado cargo de la enseñanza oficial, y otro que ejerza la enseñanza libre, pero que posea título de profesor. Presidirá el catedrático de facultad más antiguo.
- 3.º El examen constará de dos ejercicios, uno técnico y otro práctico.
- 4.º El primero consistirá en preguntas sobre los programas publicados en la Gaceta de Madrid y aprobados por la dirección general de Instrucción pública en 23 de abril de 1887. El segundo será designado por el tribunal.
- 5.º Los aspirantes a dicho título abonarán 2 pesetas 50 céntimos por la instrucción del expediente personal; 50 pesetas por derechos de examen, que se repartirán entre los jueces examinadores, y 250 pesetas por derechos del título.
- 6.º Este régimen se planteará desde el mes de junio próximo, reservando el derecho para examinarse por el procedimiento actual a los que se hallen suspensos y a los que lo fueren en el mes de setiembre próximo.
- 7.º Quedan derogadas las disposiciones que se opongan a lo prescrito en este decreto.

Conversaciones políticas

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
En la superficie

La superficie política no puede estar más en calma. Al decir de los ministeriales, ningún asunto ha de producir conflictos. Todo se andará, todo se arreglará tranquila y sosegadamente.

El embajador cerca del Vaticano lo será el Sr. Ojeda. Desempeñaba actualmente la subsecretaría del ministerio de Estado. Pertenece a la carrera diplomática y conoce como pocos la marcha y los sucesos políticos del país. Tiene, pues, las aptitudes políticas que algunos querían y el conocimiento de la diplomacia que querían otros.

El Sr. Montero Ríos será nombrado presidente del Senado, y también con su aceptación queda desvanecido el temor que algunos enemigos del Gobierno arribaban, de tenerse que producir una crisis para que algún ministro hubiera de pasar a

la presidencia. En el caso de negarse a aceptarla el Sr. Montero Ríos, hubiera sido presidente del Senado el Sr. Gullón.

Los tratados de comercio continúan gestionándose y en este mismo mes de setiembre se celebrarán las conferencias de San Sebastián para concertar el que ha de regir entre Francia y España. Irá por parte de cada nación a la capital de Guipuzcoa una comisión diplomática y una técnica. Presidirá las comisiones francesas el diplomático Mr. Cambon; y presidirá las españolas el ministro de Estado D. Pío Gullón. Las conferencias serán pocas y se tienen grandes esperanzas de que se llegará a un acuerdo conveniente entre los dos países.

Y en tal estado las negociaciones económicas, se sigue y se seguirá trabajando en Hacienda por la transformación del impuesto de consumos que se persigue y se aspira a lograr mediante los proyectos de ley complementarios al presupuesto general de la nación.

De las reformas administrativas anunciadas, se sabe que aparecerá alguna indicación en los presupuestos parciales, aún cuando no se acometerá ninguna obra total que pueda afectar a la nivelación del presupuesto, manteniéndose el actual *superávit*. Esto del *superávit* es solamente relativo. Sobre una cantidad de los ingresos anuales con arreglo a lo que anualmente se gasta.

Pero siguen las deudas, cada año aminoradas, pero que absorben por la cantidad de valores que se recogen, absorben, digo, todo lo que sobra, surgiendo de aquí el problema de si es mejor ir pagando lo que se debe, destinando a ello el sobrante, ó invertirlo en gastos nuevos sin disminuir las deudas.

Para mí y para muchos, lo mejor antes de comprometerse en gastos nuevos es satisfacer lo que se debe ó promediar entre las obligaciones creadas y las que legítima y convenientemente se aspira a crear, el reparto del mencionado *superávit*.

Esto que va dicho no tiene relación sino con la vida del Gobierno en lo que al país interesa. Lo que la tiene, por lo que importa a los partidos, lo que se llama política, lo que por política entendemos, puede ser que no sea aparentemente tan tranquilo.

A creer en los que no pueden vivir sin crisis y sin modificaciones ministeriales, la caída del Gabinete está muy próxima, aunque no esté muy cerca de creer en los optimistas que todo lo ven de color de rosa. Pero entre unos y otros extremos se puede producir un estado medio, en el cual nos encontramos probablemente. No hay empuje oposicionista para sustituir al Gobierno. Se ve hasta ahora el interés ministerial declarando que todos los consejeros de la Corona viven en el mejor acuerdo y con la íntima satisfacción más completa. Apenas falta esta seguridad escrita en ninguna nota oficiosa.

Todos los ministros cuando hacen sus declaraciones particulares pregonan la perfecta unanimidad que reina en todas las resoluciones y acuerdos oficiales. Y sin embargo la gente tiene muchas dudas de que no sea tan perfecta como se pregona la concordia ministerial.

Ha habido alguna frase más ó menos recelosa, más ó menos de queja entre algunos ministros. Se habla mucho de las iniciativas que a cada uno corresponden, como si algún temiera que se las mermaran ó alguno quisiera estender las propias. Y según se ve, temen todos lo mismo que declaran, usando de eufemismos y rodeos como para adelantarse a dar explicaciones de faltas no cometidas.

Estas maneras de incoherente vivir han sido y serán una de las enfermedades que todo gobierno de partido, cuando el partido es un conjunto de grupos ó de tendencias, se ve condenado a padecer. Y también estos procedimientos han sido fácilmente extirpados de raíz en otras ocasiones, imponiéndose la autoridad del jefe del Gobierno. No es el general López Domínguez el jefe indiscutible del partido, sino mientras sea presidente. No tiene, pues, tanta autoridad como tuvieron otros.

Pero la conveniencia de todo la agrupación liberal está en no dividirse; el general López Domínguez tiene el mismo derecho que sus antecesores a que se le apoye, y la armonía de las tendencias y de los grupos representados en el ministerio si no se ha roto cuando se ha hecho poco, menos debe romperse cuando se dice que se va a hacer más.

Y esto es lo que se ve en la superficie de la cosa pública.

MARTÍN.

La Visita Pastoral

Esta tarde, según teníamos anunciado, ha marchado al arciprestazgo de Villar del Arzobispo, con el objeto de girar la Visita Pastoral y administrar el Sacramento de la Confirmación en los pueblos del mismo, nuestro amadísimo Prelado.

La visita a aquella apartada comarca constituye un verdadero acontecimiento, pues hay pueblo en que hace más de una centuria que no ha recibido la visita de su Prelado. Y esto se explica.

Es la diócesis valentina por su extensión una de las más dilatadas y ocurre que los Pastores nombrados para gobernarla lo son cuando ya están en edad avanzada, y no pueden por tanto recorrer la diócesis desempeñando sus funciones. Por fortuna para los católicos de esta diócesis, está al frente de la misma un Arzobispo joven y entusiasta como lo es el Sr. Guisasaola, que en el poco tiempo que se encuentra entre nosotros, ha demostrado ser un Prelado celoso é infatigable.

Ahora no bien ha descansado del viaje de regreso a Santiago, a donde marche a

reparar sus quebrantadas fuerzas, emprende la Visita Pastoral y se dirige a una de las comarcas más accidentadas de la diócesis, en donde no hay comodidad alguna para viajar, pero él no se arredra en su deseo de ver los más apartados pueblos de su jurisdicción, a sus muy amados diocesanos.

El Sr. Guisasaola ha salido a las 4 de la tarde en el tren de la línea ferroviaria de Liria, denominada de Aragón, dirigiéndose a Villamarchante.

La empresa ha puesto a disposición de S. E. un elegante coche-salón, que el señor Arzobispo ha ocupado.

En la estación ha sido despedido por el Obispo de Loryma Sr. García, deán Sr. Cirujeda y Ros, secretario del Arzobispado Sr. Bilbao, Rector de la Universidad doctor Machi, Rector del Seminario Conciliar Sr. Doménech y vicerector de este centro Sr. Cavanilles, canónigo lectoral Sr. Sirevent, el economo de San Juan del Hospital Sr. Martín, el cura de la parroquia de San Miguel Sr. Pavia, con el vicario de la misma Sr. Oya; los PP. Alcantarilla y Aulla, de las Escuelas-Pías; el prefecto y ministro del Colegio de San José y varios señores y sacerdotes.

Tanto al salir el señor Arzobispo de Palacio, como al partir el tren, han sido volteadas las campanas del Miguelete y las de las demás torres de la ciudad.

Acompañan al Prelado su mayordomo el licenciado en Sagrada Teología D. Emilio Aguilera García, que ha sido designado por aquél para secretario de la Visita, cuya delicada misión estamos seguros que desempeñará con acierto, pues reúne relevantes aptitudes y una ilustración poco común.

También va con S. E. su familiar el señor Marco Colomina.

A las tres y media ha llegado el señor Arzobispo y acompañantes a Villamarchante y de allí en carruaje se habrán dirigido a Pedralva.

Mañana celebrará el Prelado el santo sacrificio de la misa y administrará el Sacramento de la Confirmación en esta población, y por la tarde se trasladará a Burgarra, de donde irá a Gestalgar.

«Seamos a nuestro amadísimo Prelado y acompañantes, próspero viaje y feliz regreso a Valencia.»

Pronósticos del tiempo

Segunda quincena de setiembre

En los dos primeros días de esta quincena estará algo perturbada la situación atmosférica de la Península, debido a la influencia de los núcleos de fuerzas que habrá en el Atlántico y en el Mediterráneo. Estos elementos de agitación aérea ocasionarán tiempo inseguro y algunas lluvias y tormentas, especialmente en el O. y región mediterránea, con vientos variables.

El martes 18, las fuerzas del Mediterráneo descenderán hacia el S., extendiéndose por Argelia, y la depresión del Atlántico se acercará al O. SO. de la Península. Se producirán lluvias y tormentas en Levante, Andalucía y SO. de Portugal, propagándose algún tanto hasta el Centro, con vientos de entre SE. y NE.

El miércoles 19, al encaminarse la depresión del Mediterráneo a los parajes de Sicilia y Túnez, avanzarán hacia la Península las bajas presiones del Atlántico, cuyos centros principales se hallarán en el N. O. de Galicia y en el S. O. de Portugal. Se desarrollarán algunas lluvias y tormentas desde el N. O. y S. O. hasta la región central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Mejorará momentáneamente la situación, el jueves 20, pues se remontará a Irlanda la depresión del N. O. de Galicia, y su acción solamente será sensible en el N. O. y N. de la Península; el mínimo del S. O. se correrá a los parajes de Argelia, y ejercerá alguna influencia en Andalucía y Levante.

El viernes 21 se perturbará de nuevo el estado atmosférico, porque la depresión de Irlanda pasará al NO. y N. de Francia, y el mínimo de Argelia evolucionará en el Mediterráneo. Se registrarán lluvias y tormentas, particularmente desde el Cantábrico, por el Centro, al Mediterráneo, con vientos entre SO. y NO.

Del 22 al 23 seguirán produciéndose algunas lluvias y tormentas en la Península, principalmente desde el SO. al Centro y en el Mediterráneo, debido a los núcleos de fuerzas que actuarán en este mar y en el SO. de Portugal.

El lunes 24 persistirán en el Mediterráneo centros de perturbación aérea, que extenderán su influencia hasta el Estrecho y Marruecos, donde se formará otro núcleo de fuerzas. Por estos motivos el tiempo será variable, desarrollándose alguna lluvia y tormenta, especialmente desde el S. y SE. hasta la región central.

Desde el 25 al 26 continuarán todavía actuando en el Mediterráneo y en el continente africano centros de baja presión, que ocasionarán algunas lluvias y tormentas, particularmente en el SO. y SE. de la Península.

La situación atmosférica estará más tranquila del 27 al 28, en cuyos días solamente será algo más sensible en el Mediterráneo y en SO. la acción de los mínimos que habrá en esos parajes.

El sábado 29, la depresión del Atlántico, que se dirigirá al Archipiélago inglés, empezará a manifestarse en el NO. y N. de la Península, por donde se producirán algunas lluvias y tormentas, con vientos del tercer cuadrante.

El domingo 30, habrá llegado a las Islas Británicas la citada depresión, que extenderá su radio de acción hasta el Cantábrico,

causando algunas lluvias y tormentas desde el NO. y N. hasta las regiones centrales, con vientos de entre SO. y NO.

SFELDON.

Toros y toreros

En Valencia

Ayer tarde se verificó en la plaza de Toros una novillada *cuasi* formal. Se jugaron seis retintos de D. Higinio Flores con asistencia de media plaza de público. De matadores actuaron Canario, Rubio y Cortijano.

Los bichos resultaron blandos y huidos. Desde la salida todos barbeaban el callejón y se condlonían a los primeros cañazos. Canario estuvo ayer superiorísimo, descontando un gollotazo (sin querer ¿eh?) que le dió a su segundo toro. En el sexto puso un par de banderillas sentado en una silla y quebrando, como los propios ángeles. La ovación que se llevó fue merecidísima. A su primero lo despachó de una estocada contraria.

Rubio debutaba ayer en novillada formal y estuvo trabajador incansable, voluntarioso, pero no nos demostró nada de inteligencia. Con la muleta se hacía un lío y tenía demasiada prisa de quitarse al enemigo de delante.

Al primero le costó darle tres pinchazos por no decidirse a entrar por derecho. A la cuarta vez que lo hizo, le resultó una buena estocada.

A su segundo trató de ponerle un par de banderillas, pero solo pudo colocar un palito al quiebro y otro al cuarteo. Lo despachó de una estocada baja, no sin haber salido trompado.

Cortijano. Había expectación en el público por este diestro y todos iban dispuestos a aplaudirle.

Su primero fué el *ladron* de la tarde. Huía de su propia sombra y hacia unas arrancadas que al mismo Cúchares le hubiera dado un susto. Se desbizo de él de un pinchazo en hueso, un motisaca y una estocada delantera. A su segundo lo pasaporte de una estocada de esas que hacen innecesario al puntillero, llevándose la gran ovación. Con el capote hizo filigranas. Cortijano gustó y será un maestro si se corrige algunos defectos.

En banderillas hay que mencionar un par monumental de Tralla.

Mascona se salvó de milagro en el sexto toro, pues fué alcanzado y cosido a un caballo. Suerte que el animalito era cornicorto y de buenos sentimientos.

El incansable Quelo actuando de providencia toda la tarde.

Los picadores hechos unos tumbones. El presidente, que lo era D. José Cano, muy acertado.

Arrastrados, cinco caballos.

En Madrid

Con buena entrada a la sombra y floja al sol, lidiáronse ayer en Madrid reses del Saltillo.

Algabeno dió los cuatro primeros pases con decisión y valentía y siguió con otros pases no muy brillantes. Entró a matar en el preciso momento en que el toro se arrancaba dando una estocada hasta el puño y siendo el matador aplaudido.

Cogida del Bombita

He aquí como refiere un acreditado revisor de la lidia del segundo toro que cogió a Ricardo Torres.

«Segundo.—Negro, buen mozo, largo, pero no muy abundante de carnes hacia los cuartos traseros. Son cuartos casi desalquilados.

Ricardo Torres quiere lucirse, pero el Saltillo, después de aceptar tres verónicas paradas y elegantes, se va. ¡Vaya usted a paseo, toro antipático!

Se desquita luego Ricardo corriendo al toro con alguna monería suelta.

El toro, al segundo puñazo, se queda in-mueble completamente, y echándole los caballos encima y dándole cien capotazos, se consigue que tome dos varas más.

Pero quedando en que el toro tiene poco de acometer. Antolin prende un par vulgarito y Barquero uno bueno, con vista y arte.

Repite Antolin con otro a salga lo que saliere.

El toro sigue sin prestarse a grandes lucimientos.

Bombita da dos pases por alto y al tercero el toro se revuelve, lo enzancha por la chaquetilla y lo zarandea, sin llegar a derribarlo.

Interviene Antolin, que da cuatro capotazos que quitan la cólera al toro.

Otros pocos pases más y un pinchazo cuarteando.

Se nota entonces que Ricardo sangra por la mano, y los toreros le convencen que entre en la enfermería. Así lo hace.

Coge los trastos Algabeno, y después de dos muletazos, de cualquier manera, entra a matar desde la Algaiba y dá un pinchazo cuarteando, horriblemente. ¡Es lo que pudieramos llamar un pinchazo de descon-fianza!

No se recobra José en la faena que sigue, y de nuevo mete el brazo con más de media desprendida. ¡Vaya por Dios!

Palmas. Bueno, sea lo que ustedes quieran.»

Mazzantinito despachó a su primero de un pinchazo y una estocada.

Al cuarto le atizó el de la Algaiba una estocada trasera, y al quinto una contraria. Para este diestro ha sido una buena tarde.

Al sexto toro lo retiraron al corral por pequeño, sustituyéndole otro de iguales hechuras.

Mazzantinito lo despachó de una estocada caída.

ACADEMIA POLITÉCNICA

Fundada por D. Antonio Cases
INCORPORADA AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO
Director: D. Jesús Gil y Calpe
Licenciado en Filosofía y Letras
PROFESORADO: Dr. D. José V. Traveset, Catedrático de la Universidad; Dr. D. Tiburcio Alonso Patin, Catedrático de la Escuela Normal; Dr. D. Enrique Honrubia Ortin, Auxiliar de la Universidad; D. L. Gómez Aranda, licenciado en ciencias físico-químicas; Dr. D. Alberto María Guat Ferrer; D. Modesto Talens Valero, Perito profesor mercantil; D. Enrique Menéndez, Profesor mercantil; D. Faustino Gozalbo, profesor de idiomas.

Academia preparatoria para carreras militares

Roterros, 16, 2.º, izquierda, Valencia
Director: Román Aya, Teniente Coronel de Estado Mayor y Doctor en Ciencias
188 ingresados en las diferentes carreras del Estado; en la última convocatoria obtuvieron plaza en INGENIEROS MILITARES con solo SIETE meses de preparación, D. José Rodríguez Navarro y D. Vicente Camacho, y en INFANTERÍA, D. Emilio Sabaté y D. Santiago Cerezo.

El señor DON FRANCISCO CASAN BADENES ha fallecido en el día de hoy, a las 2 de la madrugada
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
R. I. P.
Su desconsolada viuda, hijas, hijos políticos, nietas y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan le encomienden a Dios Nuestro Señor.

Más de Bombita

El parte facultativo dice que el diestro Bombita sufre una herida en el torax de cinco centímetros de profundidad, que le interesa la piel y el tejido celular.
En la madrugada de hoy se ha recibido el siguiente despacho:
«La cornada que tiene Ricardo es más grave de lo que se creyó en un principio. El Dr. Bravo se hizo cargo del enfermo, someténdolo a un escrupuloso reconocimiento.»

De la enfermería se le trasladó a su domicilio, y al meterle en cama tenía la ropa interior empapada en sangre, pues sufrió una hemorragia grandísima, efecto del traumatismo del carruaje.

Debido a la mucha pérdida de sangre, sufrió al meterse en cama un colapso, que afortunadamente no tuvo las graves consecuencias que se temían.

El Dr. Bravo le sondeó la herida, viendo que tiene 14 centímetros de profundidad en el mismo sitio de la que recibió en San Sebastián; de modo que resulta que el cuerno ha abierto la antigua herida.

El orificio de entrada es como el de una bala, pues el toro era astifino.

El Dr. Bravo dice que la herida no es de tanta gravedad afortunadamente. Lo único que temía el doctor era que se hubiera roto algún vaso importante.

El diestro pasa la noche bastante postrado y sintiendo agudos dolores; pero no tiene fiebre.

Según el doctor, no tardará mucho tiempo en estar curado por completo.

Bombita perderá este mes once corridas que tenía contratadas, entre ellas las de Logroño, Bilbao, Nimes, Valladolid, Sevilla y Madrid.

Los amigos que el simpático Ricardo tiene en Valencia le han telegrafado, interesándose por su salud.

Nosotros, también deseamos que la herida no tenga fatales consecuencias para el valiente diestro.

En San Sebastián
Dicen de San Sebastián que ayer se celebró con gran animación la corrida de toros que estaba anunciada. El ganado de Aleas no hizo más que cumplir.

Fuentes no pudo torear, a causa de que el automóvil que le conducía desde Talavera de la Reina, donde toreó antes de ayer, sufrió una avería a pocos kilómetros de aquella población.

Machaquito tuvo que despachar la corrida. Mató los cinco primeros toros, estando hecho un coloso.

El sexto se lo cedió al Patatero, que lo despachó regularmente.

Otras corridas
Jerez.—Toros de Peñalver malos. Lagartijo pésimo, y Pepete no mucho mejor.

Sevilla.—Los bichos de Pérez de la Concha resultaron bravos y nobles. Gordito, Vázquez y el debutante Gonzalito, regulares. Durante la lidia del último toro, los capitalistas se arrojaron al redondel, siendo cogido uno de los improvisados lidiadores por el bicho, que le infirió una grave cornada de diez centímetros de extensión en la región inguinal.

Palma.—Los Torres, regulares. Corchaño bien y Flores como los toros.

Barcelona.—El ganado de Carriguirri resultó bueno. Manolete no dió más que estocadas pescueceras, y Pazos y Posadas bajonazos y desprendidas. Bombita III bien en sus dos toros.

Zaragoza.—Los toros de Poves cumplieron, matando siete caballos. Relampaguito estuvo bien, siendo aplaudido al banderillar. Crespiño, superior.

Tetuán.—En el poblado de Tetuán se celebró ayer tarde una corrida, que puede calificarse de regular.

Se lidiaron cuatro novillos de Guerrilla del Colmenar, que fueron bravos, pero pequeños y de poco poder, tomando 17 varas por cinco caídas y tres acémilas muertas. Actuaban de espaldas la pareja de jóvenes madrileños Puente y Ostioncito.

Puente tumbó a sus bichos de un pinchazo y media baja al primero, y de una buena, entrando mal, al tercero.

Ostioncito mató a los suyos de una delantera y caída al segundo, y de otra baja, entrando guapamente, al otro.

Toreando y banderillando, ambos fueron aplaudidos.

Gonzalito, en la suerte del pedestal, muy afortunado.

Noticias locales

Hoy hemos tenido un día nublado y con tendencias a la lluvia, dominan las frescas brisas del NE. y E., que han refrescado la temperatura, hasta el punto de que el termómetro en su máximo no ha excedido de 23°. El barómetro marca 755 mm. y el higrómetro 77% de humedad relativa.

Desde mañana, el Jubileo de las Cuarenta Horas durará cuatro días en los templos en que se celebra. El día primero se descubrirá el Santísimo Sacramento a las nueve de la mañana y los tres restantes a las siete, reservándose los cuatro días a las cinco y media de la tarde.

El presidente de la Diputación provincial Sr. Santonja ha conferenciado hoy con el señor Gobernador, sobre los asuntos que interesan a la provincia, especialmente sobre el Manicomio modelo y los créditos del Hospital.

El Sr. Santonja presidirá la primera sesión que la Diputación en pleno celebrará el 1.º de octubre y quizá el mismo día marchará a Madrid, con la comisión de diputados que se nombró en el período anterior, y los secretarios de la Corporación y de la Junta de Obras del Puerto, quienes están reuniendo antecedentes para que el viaje resulte fructuoso.

El Sr. Santonja escribirá mañana a los ministros de Hacienda e Instrucción pública, anunciándoles el viaje e indicándoles los asuntos que lo motivan a fin de que estén prevenidos.

Han comenzado en los pueblos en que ha de girar el señor Arzobispo la Visita Pastoral, los triduos de misión preparatorios que están encomendados en Pedralba, Gestalgar, Chera y Losa a los padres Franciscanos; en Bugarrá, Chullilla y Casinos a los padres Capuchinos, y en Sol de Chera y Villar del Arzobispo, a los padres de la Compañía de Jesús.

La misión terminará en cada pueblo el mismo día de la llegada del Prelado.

Las Barracas, Llop, 8 y 10. Bordados, precios al por mayor.

En la iglesia del Colegio de las Escuelas

Pías celebró ayer su primera misa el padre Vicente Gimeno, de la Virgen de los Desamparados.
El acto resultó tan solemne como brillante, asistiendo al nuevo presbítero con capas de honor, los RR. PP. Calasanz Alcantarilla, rector de esta residencia, y Salvador Cuna, prefecto de la de Castellón, actuando como diácono el P. Ángel Martí. Fue apadrinado por doña Francisca Juanada y D. Rafael Tarín, catedrático de esta Universidad. De la plática estuvo encargado el rector de la residencia de Alcira, R. P. José Carbonell, quien en elocuentes frases demostró la excelencia del sacerdocio católico y la alta misión a él confiada.

Nutrida capilla de música, de la que formaban parte los Sres. Ferris, de Pablo, Rodrigo y Pons, acompañados de nutrido coro, cantó la misa en mi del Sr. Amorós y varios motetes del maestro Cortina. Terminó esta función religiosa las amplias notas del Te-Deum, de Casaus.

En la Casa del Pueblo se celebró ayer mañana el anunciado mitin de adhesión a los revolucionarios rusos y a los mineros bilbaínos, presidiendo el acto el obrero Vicent, presidente del Comité de Centro, y la concurrencia fué bastante escasa. Se leyeron gran número de adhesiones al acto, y se pronunciaron largos discursos atacando al zarismo y a la burguesía y defendiendo la libertad y la democracia, acordándose por aclamación abrir una suscripción voluntaria para recoger fondos que se unirán a la suscripción internacional abierta para auxiliar al pueblo ruso dándole medios con que poder seguir luchando en favor de sus libertades.

Ante el señor delegado de Hacienda han comparecido hoy los empleados del resguardo de consumos que en el camino de Burjasot apalearon la otra noche a un transeunte.

Han dicho que no hubo tal apaleamiento, limitándose a darle un suave tirón de la blusa, y que el que promovió el escándalo fué el aludido sujeto, que les insultó enanoquiso, vociferando escandalosamente.

Sin embargo de estas manifestaciones, el señor delegado ha dispuesto la instrucción de expediente.

Las manifestaciones de los consumidores las teníamos ya descartadas.

En el expediente que instruye la Alcaldía han declarado hoy algunos periodistas y han sido citados treinta vecinos del poblado de Benicarlup para pasado mañana.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Salvador Maseros, 322,76 pesetas; D. Salvador García, 275,33, y D. Vicente Calatayud, 370,50.

La Dirección general del Tesoro ha dispuesto le sea devuelta a D. Eduardo Martínez, la fianza que presentó como recaudador de contribuciones de Aldaya.

Dicen de Sueca que entre los labradores de aquél término ha surgido la idea de fundar una sociedad que con el título de la «Defensa agrícola», se encargue de la representación de los intereses agrícolas donde sea necesario ostentarla; Gestión para obtener mercados consumidores; Reclamación de rebajas en las tarifas de transporte; Facilidades y actividad en las exportaciones; Regularizar las contrataciones en los términos que se conceptúan más ventajosos para los productores; Proporcionar abonos buenos y económicos, y ponerse en comunicación directa con los Sindicatos y organismos análogos.

Los patrocinadores del pensamiento creen que la Sociedad que proyectan puede funcionar desembarazadamente y desenvolverse con solo contar 300 socios y pagar cada uno de ellos una peseta mensual.

Ayer contrajeron el indisoluble lazo matrimonial nuestro querido amigo particular D. Vicente Mora Arenes, hijo del acaudalado jefe del partido democrata de Manises D. Vicente Mora Oca, y la bella y virtuosa señorita doña Mercedes Vilar David, hija del reputado industrial cerámico de dicha población D. Justo Vilar Arenes. La comitiva la componían más de doscientos comensales de la alta sociedad de Manises.

El acto revistió gran solemnidad por haber dado la bendición nupcial el excelentísimo Sr. D. Nicolás David, canónigo y vicario general de la diócesis de Coria. Nuestra más cordial enhorabuena a los recién casados.

Concurridos por demás se vieron ayer las fiestas del Santísimo Cristo que tuvieron lugar en el cercano poblado de Benimámet. Tanto la función religiosa de la mañana, en la que pronunció un grandilocuente sermón el señor magistral como la serenata y procesión de la tarde, fueron muy lucidas, así como descomunales los engruallats y castillos artificiales.

Esta mañana se ha celebrado también con orquesta la fiesta de los Santos de la Piedra, siendo notable el panegirico que ha pronunciado D. Antonio Moya, verificándose esta tarde la cabalgata y la procesión. Sus calles y plazas estaban muy adornadas, así como la iglesia y el camparino.

Somatos
Reconstituyente de primer orden. En la convalecencia.

En el tren-correo de Andalucía ha salido esta mañana para su diócesis, nuestro paisano el Obispo de Jaén, D. Salvador Castellote.

En el expreso de Barcelona ha salido hoy para Italia el Dr. Oliete para asistir como delegado oficial al Congreso de Ortopedia que se celebrará en Milán el 22 del corriente mes.

La Lealtad Benéfica, sociedad de dependientes de cafés, fondas y restaurantes, celebrará junta general ordinaria mañana, a las doce de la noche, en el café Cayol, para la aprobación de cuentas del trimestre y elección de media junta directiva, por lo cual se encarece la asistencia de los socios.

En los divinos oficios celebrados ayer en la Metropolitana Basílica dijo la misa conventual el canónigo lectoral Sr. Sirvent, ocupando la Sagrada Cátedra el presbítero D. Vicente Jorge, que pronunció un elocuente discurso.

Ha sido trasladado a la Aduana de Barcelona el portero de la Grao D. José Perera Campos, que será sustituido aquí por D. Gregorio Andrés Escobar.

El señor Gobernador civil tiene el laudabilísimo propósito de concluir con las rifas clandestinas, a cuyo efecto ha dado severas órdenes al jefe de policía, exigiéndole responsabilidades si no denuncia a los rifeños gordos y flacos.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda se han celebrado hoy dos juntas administrativas por defraudación al impuesto de alcoholos. Los dos fallos han sido condenatorios.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha declarado incurso en el primer grado de apremio a los contribuyentes morosos de los pueblos pertenecientes a la segunda zona de Torrente, primera de Alberique, primera y segunda de Enguera, Moncada, segunda de Alcira, Sagunto, segunda de Valencia y Sueca, Requena, Játiva y Villar del Arzobispo.

El día 20 del actual se verificarán en la Universidad los exámenes extraordinarios para los alumnos de la facultad de Derecho.

Han sido expedidos los títulos de Bachiller de los Sres. D. Pascual Beltrán, don José Ferrando, D. José Pi Miñana, D. Gilberto Llinás y D. Pablo Ferrer Bartrina.

En el tren-correo de Madrid han venido hoy el Dr. D. Manuel Candela, D. Francisco León y Frias, D. Rafael Chapa, D. Juan Antonio Mampó y el Sr. Vivó.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha hecho público que con motivo del Concurso Regional Manchego que se celebrará en Albacete mañana, para facilitar la asistencia a dicha fiesta ha resuelto prorrogar hasta el 19 del presente mes inclusive la validez para el regreso de los billetes de ida y vuelta del servicio especial de viajeros establecido para todo el período de los festejos de la feria de Albacete.

Vacante. La plaza de médico titular de Villalonga. Dotación total 3.500 pesetas. Plazo para solicitarla hasta el 27 del actual.

La parroquia de Santo Tomás está de fiesta estos días. Con motivo de celebrarse el miércoles la festividad de Nuestra Señora de la Salud, su ilustre Archicofradía le dedica todos los años, además de la función religiosa del mencionado día (en la que se cantará a toda orquesta la gran misa en sol de Giner, tomando parte el tenor Alonso y predicando D. Rafael Marín), esta tarde han dado principio las funciones solemnes del triduo, predicando D. Enrique Sanchis, que es el alma de estos festejos, cantándose mañana al anochecer una solemne Salve con los gozos y villancicos, y celebrándose el miércoles, a las cinco de la mañana, o sea antes de la misa de Comunión, una misa a los acordes de una banda de música.

La tan hermosa capilla de la Virgen, cuyo crucero ha sido ya restaurado, estará espléndidamente adornada e iluminada, así como la gran fachada y torre de dicho templo; siendo socorridos los pobres de aquella feligresía.

Según nos dicen del poblado de Carpesa, debido al infatigable celo de su cura párroco D. José Valero, secundado por la probada religiosidad de aquellos vecinos, el próximo domingo se bendecirán cuatro nuevas campanas, que se han fundido en esta capital para su esbelta torre, siendo el oficiante el M. I. Sr. Dr. D. Nicolás David, provisor del Obispo de Coria, prometiendo revestir extraordinaria solemnidad la ceremonia del bautizo y la subida a la torre.

El discurso para el solemne acto de apertura del curso académico de 1906 a 1907 en esta Universidad Pontificia está a cargo del catedrático de la facultad de Filosofía de la misma Dr. D. Vicente Pérez Ramón.

Ha pasado entre nosotros una semana el conde del Perú en ésta D. Enrique Roldán y de Rojas, el cual salió para Albaida, donde de Rojas pasar a otra temporada. Así es que nuevamente se ha vuelto a encargarse de dicho consulado del Perú D. J. Peris Almenar.

Las Barracas, Llop, 8 y 10.

Los algodones de esta casa siguen siendo los superiores como hasta aquí.

En la iglesia del Colegio de las Escuelas

Pías celebró ayer su primera misa el padre Vicente Gimeno, de la Virgen de los Desamparados.
El acto resultó tan solemne como brillante, asistiendo al nuevo presbítero con capas de honor, los RR. PP. Calasanz Alcantarilla, rector de esta residencia, y Salvador Cuna, prefecto de la de Castellón, actuando como diácono el P. Ángel Martí. Fue apadrinado por doña Francisca Juanada y D. Rafael Tarín, catedrático de esta Universidad. De la plática estuvo encargado el rector de la residencia de Alcira, R. P. José Carbonell, quien en elocuentes frases demostró la excelencia del sacerdocio católico y la alta misión a él confiada.

Nutrida capilla de música, de la que formaban parte los Sres. Ferris, de Pablo, Rodrigo y Pons, acompañados de nutrido coro, cantó la misa en mi del Sr. Amorós y varios motetes del maestro Cortina. Terminó esta función religiosa las amplias notas del Te-Deum, de Casaus.

En la Casa del Pueblo se celebró ayer mañana el anunciado mitin de adhesión a los revolucionarios rusos y a los mineros bilbaínos, presidiendo el acto el obrero Vicent, presidente del Comité de Centro, y la concurrencia fué bastante escasa. Se leyeron gran número de adhesiones al acto, y se pronunciaron largos discursos atacando al zarismo y a la burguesía y defendiendo la libertad y la democracia, acordándose por aclamación abrir una suscripción voluntaria para recoger fondos que se unirán a la suscripción internacional abierta para auxiliar al pueblo ruso dándole medios con que poder seguir luchando en favor de sus libertades.

Ante el señor delegado de Hacienda han comparecido hoy los empleados del resguardo de consumos que en el camino de Burjasot apalearon la otra noche a un transeunte.

Han dicho que no hubo tal apaleamiento, limitándose a darle un suave tirón de la blusa, y que el que promovió el escándalo fué el aludido sujeto, que les insultó enanoquiso, vociferando escandalosamente.

Sin embargo de estas manifestaciones, el señor delegado ha dispuesto la instrucción de expediente.

Las manifestaciones de los consumidores las teníamos ya descartadas.

En el expediente que instruye la Alcaldía han declarado hoy algunos periodistas y han sido citados treinta vecinos del poblado de Benicarlup para pasado mañana.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Salvador Maseros, 322,76 pesetas; D. Salvador García, 275,33, y D. Vicente Calatayud, 370,50.

La Dirección general del Tesoro ha dispuesto le sea devuelta a D. Eduardo Martínez, la fianza que presentó como recaudador de contribuciones de Aldaya.

Dicen de Sueca que entre los labradores de aquél término ha surgido la idea de fundar una sociedad que con el título de la «Defensa agrícola», se encargue de la representación de los intereses agrícolas donde sea necesario ostentarla; Gestión para obtener mercados consumidores; Reclamación de rebajas en las tarifas de transporte; Facilidades y actividad en las exportaciones; Regularizar las contrataciones en los términos que se conceptúan más ventajosos para los productores; Proporcionar abonos buenos y económicos, y ponerse en comunicación directa con los Sindicatos y organismos análogos.

Los patrocinadores del pensamiento creen que la Sociedad que proyectan puede funcionar desembarazadamente y desenvolverse con solo contar 300 socios y pagar cada uno de ellos una peseta mensual.

Ayer contrajeron el indisoluble lazo matrimonial nuestro querido amigo particular D. Vicente Mora Arenes, hijo del acaudalado jefe del partido democrata de Manises D. Vicente Mora Oca, y la bella y virtuosa señorita doña Mercedes Vilar David, hija del reputado industrial cerámico de dicha población D. Justo Vilar Arenes. La comitiva la componían más de doscientos comensales de la alta sociedad de Manises.

El acto revistió gran solemnidad por haber dado la bendición nupcial el excelentísimo Sr. D. Nicolás David, canónigo y vicario general de la diócesis de Coria. Nuestra más cordial enhorabuena a los recién casados.

Concurridos por demás se vieron ayer las fiestas del Santísimo Cristo que tuvieron lugar en el cercano poblado de Benimámet. Tanto la función religiosa de la mañana, en la que pronunció un grandilocuente sermón el señor magistral como la serenata y procesión de la tarde, fueron muy lucidas, así como descomunales los engruallats y castillos artificiales.

Esta mañana se ha celebrado también con orquesta la fiesta de los Santos de la Piedra, siendo notable el panegirico que ha pronunciado D. Antonio Moya, verificándose esta tarde la cabalgata y la procesión. Sus calles y plazas estaban muy adornadas, así como la iglesia y el camparino.

Somatos
Reconstituyente de primer orden. En la convalecencia.

En el tren-correo de Andalucía ha salido esta mañana para su diócesis, nuestro paisano el Obispo de Jaén, D. Salvador Castellote.

En el expreso de Barcelona ha salido hoy para Italia el Dr. Oliete para asistir como delegado oficial al Congreso de Ortopedia que se celebrará en Milán el 22 del corriente mes.

La Lealtad Benéfica, sociedad de dependientes de cafés, fondas y restaurantes, celebrará junta general ordinaria mañana, a las doce de la noche, en el café Cayol, para la aprobación de cuentas del trimestre y elección de media junta directiva, por lo cual se encarece la asistencia de los socios.

En los divinos oficios celebrados ayer en la Metropolitana Basílica dijo la misa conventual el canónigo lectoral Sr. Sirvent, ocupando la Sagrada Cátedra el presbítero D. Vicente Jorge, que pronunció un elocuente discurso.

Ha sido trasladado a la Aduana de Barcelona el portero de la Grao D. José Perera Campos, que será sustituido aquí por D. Gregorio Andrés Escobar.

El señor Gobernador civil tiene el laudabilísimo propósito de concluir con las rifas clandestinas, a cuyo efecto ha dado severas órdenes al jefe de policía, exigiéndole responsabilidades si no denuncia a los rifeños gordos y flacos.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda se han celebrado hoy dos juntas administrativas por defraudación al impuesto de alcoholos. Los dos fallos han sido condenatorios.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha declarado incurso en el primer grado de apremio a los contribuyentes morosos de los pueblos pertenecientes a la segunda zona de Torrente, primera de Alberique, primera y segunda de Enguera, Moncada, segunda de Alcira, Sagunto, segunda de Valencia y Sueca, Requena, Játiva y Villar del Arzobispo.

El día 20 del actual se verificarán en la Universidad los exámenes extraordinarios para los alumnos de la facultad de Derecho.

Han sido expedidos los títulos de Bachiller de los Sres. D. Pascual Beltrán, don José Ferrando, D. José Pi Miñana, D. Gilberto Llinás y D. Pablo Ferrer Bartrina.

En el tren-correo de Madrid han venido hoy el Dr. D. Manuel Candela, D. Francisco León y Frias, D. Rafael Chapa, D. Juan Antonio Mampó y el Sr. Vivó.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha hecho público que con motivo del Concurso Regional Manchego que se celebrará en Albacete mañana, para facilitar la asistencia a dicha fiesta ha resuelto prorrogar hasta el 19 del presente mes inclusive la validez para el regreso de los billetes de ida y vuelta del servicio especial de viajeros establecido para todo el período de los festejos de la feria de Albacete.

Vacante. La plaza de médico titular de Villalonga. Dotación total 3.500 pesetas. Plazo para solicitarla hasta el 27 del actual.

La parroquia de Santo Tomás está de fiesta estos días. Con motivo de celebrarse el miércoles la festividad de Nuestra Señora de la Salud, su ilustre Archicofradía le dedica todos los años, además de la función religiosa del mencionado día (en la que se cantará a toda orquesta la gran misa en sol de Giner, tomando parte el tenor Alonso y predicando D. Rafael Marín), esta tarde han dado principio las funciones solemnes del triduo, predicando D. Enrique Sanchis, que es el alma de estos festejos, cantándose mañana al anochecer una solemne Salve con los gozos y villancicos, y celebrándose el miércoles, a las cinco de la mañana, o sea antes de la misa de Comunión, una misa a los acordes de una banda de música.

En la iglesia del Colegio de las Escuelas

Pías celebró ayer su primera misa el padre Vicente Gimeno, de la Virgen de los Desamparados.
El acto resultó tan solemne como brillante, asistiendo al nuevo presbítero con capas de honor, los RR. PP. Calasanz Alcantarilla, rector de esta residencia, y Salvador Cuna, prefecto de la de Castellón, actuando como diácono el P. Ángel Martí. Fue apadrinado por doña Francisca Juanada y D. Rafael Tarín, catedrático de esta Universidad. De la plática estuvo encargado el rector de la residencia de Alcira, R. P. José Carbonell, quien en elocuentes frases demostró la excelencia del sacerdocio católico y la alta misión a él confiada.

Nutrida capilla de música, de la que formaban parte los Sres. Ferris, de Pablo, Rodrigo y Pons, acompañados de nutrido coro, cantó la misa en mi del Sr. Amorós y varios motetes del maestro Cortina. Terminó esta función religiosa las amplias notas del Te-Deum, de Casaus.

En la Casa del Pueblo se celebró ayer mañana el anunciado mitin de adhesión a los revolucionarios rusos y a los mineros bilbaínos, presidiendo el acto el obrero Vicent, presidente del Comité de Centro, y la concurrencia fué bastante escasa. Se leyeron gran número de adhesiones al acto, y se pronunciaron largos discursos atacando al zarismo y a la burguesía y defendiendo la libertad y la democracia, acordándose por aclamación abrir una suscripción voluntaria para recoger fondos que se unirán a la suscripción internacional abierta para auxiliar al pueblo ruso dándole medios con que poder seguir luchando en favor de sus libertades.

Ante el señor delegado de Hacienda han comparecido hoy los empleados del resguardo de consumos que en el camino de Burjasot apalearon la otra noche a un transeunte.

Han dicho que no hubo tal apaleamiento, limitándose a darle un suave tirón de la blusa, y que el que promovió el escándalo fué el aludido sujeto, que les insultó enanoquiso, vociferando escandalosamente.

Sin embargo de estas manifestaciones, el señor delegado ha dispuesto la instrucción de expediente.

Las manifestaciones de los consumidores las teníamos ya descartadas.

En el expediente que instruye la Alcaldía han declarado hoy algunos periodistas y han sido citados treinta vecinos del poblado de Benicarlup para pasado mañana.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Salvador Maseros, 322,76 pesetas; D. Salvador García, 275,33, y D. Vicente Calatayud, 370,50.

La Dirección general del Tesoro ha dispuesto le sea devuelta a D. Eduardo Martínez, la fianza que presentó como recaudador de contribuciones de Aldaya.

Dicen de Sueca que entre los labradores de aquél término ha surgido la idea de fundar una sociedad que con el título de la «Defensa agrícola», se encargue de la representación de los intereses agrícolas donde sea necesario ostentarla; Gestión para obtener mercados consumidores; Reclamación de rebajas en las tarifas de transporte; Facilidades y actividad en las exportaciones; Regularizar las contrataciones en los términos que se conceptúan más ventajosos para los productores; Proporcionar abonos buenos y económicos, y ponerse en comunicación directa con los Sindicatos y organismos análogos.

Los patrocinadores del pensamiento creen que la Sociedad que proyectan puede funcionar desembarazadamente y desenvolverse con solo contar 300 socios y pagar cada uno de ellos una peseta mensual.

Ayer contrajeron el indisoluble lazo matrimonial nuestro querido amigo particular D. Vicente Mora Arenes, hijo del acaudalado jefe del partido democrata de Manises D. Vicente Mora Oca, y la bella y virtuosa señorita doña Mercedes Vilar David, hija del reputado industrial cerámico de dicha población D. Justo Vilar Arenes. La comitiva la componían más de doscientos comensales de la alta sociedad de Manises.

El acto revistió gran solemnidad por haber dado la bendición nupcial el excelentísimo Sr. D. Nicolás David, canónigo y vicario general de la diócesis de Coria. Nuestra más cordial enhorabuena a los recién casados.

Concurridos por demás se vieron ayer las fiestas del Santísimo Cristo que tuvieron lugar en el cercano poblado de Benimámet. Tanto la función religiosa de la mañana, en la que pronunció un grandilocuente sermón el señor magistral como la serenata y procesión de la tarde, fueron muy lucidas, así como descomunales los engruallats y castillos artificiales.

Esta mañana se ha celebrado también con orquesta la fiesta de los Santos de la Piedra, siendo notable el panegirico que ha pronunciado D. Antonio Moya, verificándose esta tarde la cabalgata y la procesión. Sus calles y plazas estaban muy adornadas, así como la iglesia y el camparino.

Somatos
Reconstituyente de primer orden. En la convalecencia.

En el tren-correo de Andalucía ha salido esta mañana para su diócesis, nuestro paisano el Obispo de Jaén, D. Salvador Castellote.

En el expreso de Barcelona ha salido hoy para Italia el Dr. Oliete para asistir como delegado oficial al Congreso de Ortopedia que se celebrará en Milán el 22 del corriente mes.

La Lealtad Benéfica, sociedad de dependientes de cafés, fondas y restaurantes, celebrará junta general ordinaria mañana, a las doce de la noche, en el café Cayol, para la aprobación de cuentas del trimestre y elección de media junta directiva, por lo cual se encarece la asistencia de los socios.

En los divinos oficios celebrados ayer en la Metropolitana Basílica dijo la misa conventual el canónigo lectoral Sr. Sirvent, ocupando la Sagrada Cátedra el presbítero D. Vicente Jorge, que pronunció un elocuente discurso.

Ha sido trasladado a la Aduana de Barcelona el portero de la Grao D. José Perera Campos, que será sustituido aquí por D. Gregorio Andrés Escobar.

El señor Gobernador civil tiene el laudabilísimo propósito de concluir con las rifas clandestinas, a cuyo efecto ha dado severas órdenes al jefe de policía, exigiéndole responsabilidades si no denuncia a los rifeños gordos y flacos.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda se han celebrado hoy dos juntas administrativas por defraudación al impuesto de alcoholos. Los dos fallos han sido condenatorios.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha declarado incurso en el primer grado de apremio a los contribuyentes morosos de los pueblos pertenecientes a la segunda zona de Torrente, primera de Alberique, primera y segunda de Enguera, Moncada, segunda de Alcira, Sagunto, segunda de Valencia y Sueca, Requena, Játiva y Villar del Arzobispo.

El día 20 del actual se verificarán en la Universidad los exámenes extraordinarios para los alumnos de la facultad de Derecho.

Han sido expedidos los títulos de Bachiller de los Sres. D. Pascual Beltrán, don José Ferrando, D. José Pi Miñana, D. Gilberto Llinás y D. Pablo Ferrer Bartrina.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En Santo Tomás, a las cinco y media de la tarde ejercicio segundo de triduo en honor de la Aparición de Nuestra Señora en la Saleta, con exposición y sermón.

Sucesos

Contrabando.— Los carabineros del puesto de Nazaret prestaron anoche un importante servicio.

El sargento de aquel puesto vió una barca que iba costeando, protegida por la oscuridad, y con algunos números fué siguiendo el curso de aquella, ocultándose en el caserío y en los campos.

Llegó la barca a un punto inmediato al poblado, y apenas atracó y saltaron al agua los tripulantes la fuerza de carabineros les dió el alto.

Los contrabandistas contestaron con una descarga cerrada, haciendo uso los carabineros de los Matissers.

La lucha sostenida en las tinieblas dió por resultado que los contrabandistas gápor nasen la playa huyendo campos al través sin dejar de hacer fuego.

Entonces los carabineros se incautaron de la barca, que contenía 65 fardos de tabaco superior, en peso neto de 4.700 kilos, valuado en 14.000 duros.

Hoy ha sido almacenado el alijo en los almacenes del Temple.

Los contrabandistas no han podido ser detenidos.

Atropello.—Anoche fué atropellado por un carro, en la Carrera de Melilla, un anciano de 68 años llamado Salvador Sabater Cases.

Conducido a la casa de Socorro de Rufa se le apreció una herida grave en el pié izquierdo.

Después de curado de primera intención fué trasladado al Hospital.

El carretero logró escapar.

El juzgado de guardia instruyó diligencias.

Riña.—Ayer a la una y media de la tarde riñeron en la calle de Carrereros Alejandro Llach, de 21 años, y Enrique Cucarella, de 30, disparando el primero contra el segundo dos tiros de revólver, que por fortuna no hicieron blanco.

Al ruido de las detonaciones acudió el guardia municipal 168, deteniendo al agresor y conduciéndole al juzgado, en donde prestó declaración, siendo después conducido al Abanico.

Caida.—En el Hospital provincial fué curado anoche a las siete y media José Gonzalvo, de 61 años, que presentaba una herida contusa de seis centímetros de extensión en una ceja, a causa de una caída.

Escándalos.—Anoche se promovió uno bastante mayúsculo en la calle de Carlos Cervera entre un hombre y una mujer.

La mujer después de insultar al hombre con palabras un tanto inmorales se metió en su casa, saliendo al poco rato revólver en mano.

El cabo de la Guardia municipal José Sancho y guardia 183, se presentaron en el lugar de la cuestión, quitándole el revólver a la mujer antes de que ésta hiciera uso de él.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

También promovieron otro escándalo en la plaza del Príncipe Alfonso, anoche a las nueve y media, varios sujetos que salieron desafiados de un cafetín, por causa de una partida de bruch.

Uno de los sujetos al verse acosado de cerca por los otros, que lo amenazaban con una puntilla de matar toros, se metió en la casa núm. 14, pidiendo socorro.

El cabo de municipales y guardia 121 interviniendo oportunamente, apoderándose del arma y deteniendo a su dueño y conduciéndole al Juzgado de guardia, al que se dió cuenta de lo ocurrido.

Explosión de gas.—En la calle de las Nieves, núm. 54, 1.º, ha habido esta mañana una explosión de gas, resultando con quemaduras Ramón Sobrecases Marzal, Isabel Palop Llopis, Rafael Monzó Guillem, Encarnación Lliteras Escriche y Salvador Martí Boig, habiendo sido curados en la casa de Socorro de la Gloria.

Todas las lesiones sufridas con dicho motivo son leves, excepto las de Isabel Palop y Rafael Monzó, que han sido calificadas de pronóstico menos grave.

La detonación ha ocasionado gran alarma en el vecindario.

Gato rabioso.—En la casa de Socorro de la Gloria han sido curadas esta tarde Amparo Garrigós Marín y su hija, Amparo Sáez, que presentaban varias mordeduras de gato en las muñecas y piernas. Pronóstico reservado. Del suceso se ha dado cuenta a la inspección municipal de Sanidad.

CURACION COMPLETA DEL Dolor de Muelas

ODONTALGIA ANALGESICO. Probado y os convenceréis. Único punto de venta en Valencia, Botica del Dr. B. Alfaro, plaza del Mercado 52, (al lado del estanco.)

TONELERO

En la calle de Cuarte, letra M, frente a la estación de Manises, tiene establecido el acreditado industrial Vicente Aguilan un establecimiento de tonelería. Además de toda clase y tamaño en toneles, se construyen pozales de madera, gavetas y portadoras para riegos. También se construyen puestos para tirar en la Albufera. Se hacen remiendos.—No equivocar el Cuarte, letra M.

Remitido

Bruniñeres (Francia) 14 setiembre 1936. Sr. D. de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Muy apreciable y distinguido señor: Ruego encarecidamente a usted se sirva dar cabida en su ilustrado periódico al remitido que sigue, por lo que le quedará sumamente agradecido su atento y seguro servidor Q. S. M. B., A. Duprat.

A los valencianos. Leo en El Mercurio de anteaer que la Junta de Asociados ha tenido a bien suprimir la subvención de 1.500 pesetas, afectada desde el año pasado, a la Escuela Municipal gratuita de Francés, creada por mi iniciativa hace cuatro años y que desde entonces vengo dirigiendo.

Como nunca solicité subvención ni gratificación, que la creación de la Escuela Municipal gratuita de Francés, la primera en España, responde para mí a una finalidad más noble, más honrosa que la de lucrar; que me basta la satisfacción de demostrar a los valencianos que yo solo, con mis propios medios y energías, hago para la difusión de la lengua francesa en Valencia, lo que el competidor y tan cacareado Colegio oficial (1) de la Alianza francesa, no puede hacer ni con las subvenciones que de Francia recibe, ni con las suscripciones, tómbolas, beneficios teatrales, bailes íntimos, etc., que suele organizar, no he de desanimarme en la obra filantrópica emprendida y continuaré lo mismo sin subvención que con ella, enseñando al francés con el mismo afán de siempre a los alumnos pobres de mi Escuela municipal gratuita de Francés.

Conste además que la supresión de esa subvención obedece, no al pretexto invocado por el Sr. Paredes, a quien nunca vi en la Escuela ni en los exámenes, sino a trabajos de zapa de mis enemigos el consul de Francia y Mauricio Louise, interesados moral y materialmente al sosten del insostenible Colegio ilegal de la Alianza Francesa y a quienes molestan la prosperidad de mi Colegio de Francés (San Cristóbal, 12), la falsa situación en que se halla el suyo y las revelaciones que sobre la moralidad de éste saldrán en breve. A. Duprat.

lidad más noble, más honrosa que la de lucrar; que me basta la satisfacción de demostrar a los valencianos que yo solo, con mis propios medios y energías, hago para la difusión de la lengua francesa en Valencia, lo que el competidor y tan cacareado Colegio oficial (1) de la Alianza francesa, no puede hacer ni con las subvenciones que de Francia recibe, ni con las suscripciones, tómbolas, beneficios teatrales, bailes íntimos, etc., que suele organizar, no he de desanimarme en la obra filantrópica emprendida y continuaré lo mismo sin subvención que con ella, enseñando al francés con el mismo afán de siempre a los alumnos pobres de mi Escuela municipal gratuita de Francés.

Conste además que la supresión de esa subvención obedece, no al pretexto invocado por el Sr. Paredes, a quien nunca vi en la Escuela ni en los exámenes, sino a trabajos de zapa de mis enemigos el consul de Francia y Mauricio Louise, interesados moral y materialmente al sosten del insostenible Colegio ilegal de la Alianza Francesa y a quienes molestan la prosperidad de mi Colegio de Francés (San Cristóbal, 12), la falsa situación en que se halla el suyo y las revelaciones que sobre la moralidad de éste saldrán en breve. A. Duprat.

Tribunales

Sección primera.—Ante el tribunal de esta sección ha comparecido esta mañana Juan Pallarés Chover procesado por el juzgado de San Vicente de esta capital como autor de un delito de atentado a los agentes de la autoridad.

La defensa del procesado ha estado confiada a D. Andrés Piñó.

También ha ocupado el mismo banquillo de acusados Rufino Llorente para responder de un delito de estafa.

Ha defendido a este individuo el letrado D. Manuel Duale.

Sección segunda.—En esta Sala se ha visto en juicio oral y público una causa procedente del Juzgado del distrito de San Vicente instruida contra Francisco Gil Bosque y otro por hurto, siendo defendidos por D. Manuel Muñoz.

Por estafa y lesiones se ha visto luego otra causa cuyos procesados Tadeo Burgos y dos más han sido defendidos por D. Emilio Albert y D. Manuel Muñoz.

ULTIMA HORA

Batalla de Flores. Albacete 17, 14'33.

La Batalla de Flores celebrada en esta capital ha continuado un éxito grandioso.

Los tres primeros premios los han obtenido las carrozas adornadas por el artista valenciano Carlos Cortina.

El corresponsal.

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 17, 15-15.

El imparcial.

Su fondo hoy lo constituye una carta dirigida al exministro de Fomento Sr. Gasset, firmada por «Un rural».

Va dedicada al estudio de los medios de favorecer la riqueza nacional.

Se ocupa especialmente su autor de la política hidráulica iniciada por el joven exministro.

El articulista la cree beneficiosa y lamenta el abandono en que han quedado las obras en la mayoría de los distritos.

Acha la culpa de ello a la política, que es la única cosa que preocupa en toda España.

El Liberal.

Dedica su artículo a conmemorar la fecha de la unidad italiana, que fué realizada en 1870.

Entiende que el regocijo con que los italianos recuerdan la efeméride está en su punto.

Afirma que fué esta unidad obra de los demócratas.

Termina asegurando que de esta labor deben mostrarse satisfechos.

El País.

Examina la situación política en Francia.

Entiende que al igual que en aquella nación, debieran haber formado el bloque los republicanos y socialistas de la derecha.

Examina los diferentes aspectos de la vida política de Francia para deducir que nos esponemos a graves peligros si pretendemos imitarla en otros respectos.

De Gobernación.

El subsecretario del ministerio de la Gobernación ha recibido hoy a los periodistas.

Nos ha dicho el Sr. Armiñán que el ministro ha telegrafado al Gobernador civil de Vizcaya pidiéndole informes oficiales acerca de las supuestas diferencias surgidas entre los obreros de la mina Triana y la Diputación, que es su propietaria.

Creo el Sr. Armiñán que no surgirá el conflicto, esperando por el contrario que el asunto tendrá arreglo satisfactorio, pues le inspira confianza la persona que se halla al frente de aquel Gobierno civil.

De Hacienda.

El Sr. Navarro-Reverter no ha asistido hoy a su despacho del ministerio de Hacienda.

Los altos empleados nos han manifestado que nada nuevo había respecto de la negociación del tratado de comercio con Francia, si no es que en las oficinas se estaban recogiendo datos e informes para remitirlos a la comisión española que, como es sabido, se encuentra en San Sebastián.

Conferencia.

Hoy han conferenciado los ministros de Fomento y de Marina Sres. García Prieto y Alvarado.

Aunque ninguna referencia han dado de esta entrevista, presúmese que habrán cambiado impresiones acerca de sus respectivos presupuestos.

Renaca la tranquilidad.

En el ministerio de la Gobernación se nos ha dicho hoy que la escasa intranquilidad ocasionada en Barcelona por las noticias de las supuestas partidas carlistas, va desapareciendo.

La Bolsa va reponiéndose y los valores en general tienden al alza.

Las vitalicias

Algunos periódicos insertan nombres de políticos como candidatos más o menos probables a las senadurías vitalicias vacantes.

Como es natural, hemos interrogado al ministro de la Gobernación acerca de la autenticidad de tales noticias.

El Sr. Dávila nos ha asegurado de una manera categórica que el Gobierno nada ha tratado todavía de la provisión de las senadurías vitalicias.

La policía.

El Sr. Dávila, hablando con los periodistas del decreto de reorganización de la policía de Madrid, nos ha dicho que sólo elogios le merece, puesto que con él mejorará notablemente el servicio de vigilancia y seguridad.

A las Cortes.

También, y contestando a ciertos rumores, ha desmentido D. Bernabé Dávila que tenga el propósito de no presentarse a las Cortes.

La circular del señor Obispo de Tui.

El ministro de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones, nos ha dicho que hoy ha recibido el Boletín oficial del Obispo de Tui, con la circular del Prelado a los párrocos dándoles consejos para la aplicación de la reciente real orden sobre matrimonios civiles.

Ha dicho el ministro que considera graves algunos conceptos del citado documento, tanto que piensa llevar el asunto al primer Consejo de ministros que se celebre, proponiéndose pedir una corrección para el Prelado.

Ha añadido que está dispuesto a hacer dimisión de la cartera, si así se acuerda.

El espada Bombita.

El parte facultativo del estado del simpático diestro sevillano, colocado en la portería de la casa donde se aloja, lo firma el Dr. Bravo y dice así:

«El espada tiene una herida de cuatro centímetros de extensión superficial por seis de profundidad.

Esta situada en la base de la axila, penetrando en el hueso axilar con desgarró de tejidos.

La herida es grave, aunque el estado general del paciente es satisfactorio, por las complicaciones que puedan sobrevenir.

Necesita el paciente grandes cuidados y reposo absoluto.

La casa del valiente matador de toros es muy visitada.

Accidente grave.

Miranda.—Con motivo de las fiestas que celebra este vecindario verificóse una carrera de bicicletas como uno de los números del programa.

Para mayor comodidad del público levantóse un tablado.

Fuó tan crecido el número de personas que en él se situaron, que el artefacto se vino abajo, resultando muchos contusos y dos niños gravemente heridos.

La carrera se suspendió en señal de duelo.

El Sr. Moret.

Un despacho de Burdeos dice que el ilustre presidente del Consejo de ministros, D. Segismundo Moret, ha salido de aquella capital con dirección a España.

Madrid 17, 16-15.

La firma.

San Sebastián.—Esta mañana, a la hora de costumbre (las once), estuvieron en el Palacio de Miramar los Sres. López Domínguez y Guillón y despacharon con el rey.

Al salir de Palacio los ministros nos dijeron que habían puesto a la firma de S. M. varios decretos, cuyo contenido nos sería facilitado esta tarde a última hora.

Los vitalicios ¿o jén qué quedamos?

San Sebastián.—A pesar de la reserva de los ministros, puedo anticiparle que los decretos firmados esta mañana por el rey han sido los siguientes:

Nombrando senadores vitalicios a los señores general Ochoando, Aldecoa, Cortezo, Camo, Lara (D. Cándido), Loygorri, Alonso Castrillo (D. Demetrio) y Chinchilla.

Idem presidente del Senado a D. Eugenio Montero Ríos.

Vicepresidente primero a D. Amós Salvador.

Vice segundo al Sr. López Muñoz.

Vice tercero al Sr. Roda.

Vice cuarto a D. Luis Sánchez Arjona.

(Nuestro corresponsal nos ha hecho notar la contradicción que existe entre los informes recibidos de San Sebastián acerca de los senadores vitalicios por los redactores de la misma en los centros oficiales.)

La seguridad personal.

Una numerosa comisión de vecinos de la barriada de Atocha ha visitado esta mañana al ministro de Fomento llamándole la atención acerca del abandono en que se halla aquella, populosa porción de la urbe por los agentes de la autoridad.

Le han manifestado que la vigilancia es poco menos que nula, y ello hace que la gente de mal vivir campe por sus respetos, introduciendo la intranquilidad en los hogares de aquellos pacíficos vecinos.

El Sr. García Prieto se ha interesado en la demanda, manifestándole que el asunto tendrá satisfactoria solución con el decreto de reorganización de la policía.

Ha ofrecido además poner las quejas en conocimiento de su compañero Sr. Dávila, interesándole para que provisionalmente adopte algunas medidas que satisfagan las justas pretensiones del vecindario del barrio de Atocha.

Las Normales suspendidas.

Para que juzguen con conocimiento de causa, el Dr. D. Amalio Gimeno ha ofrecido entregar a los periodistas hojas impresas conteniendo las causas que han motivado la suspensión de las Escuelas Normales de Huesca y Mallorca.

Anarquista, no; racionalista, sí.

El Sr. Ferrer, director de la Escuela Moderna de Barcelona, procesado por el atentado de la calle Mayor, ha dirigido un comunicado al periódico La Epoca.

Desmiente en él que en la Escuela Moderna se diera enseñanza anarquista.

«Se dejaba—dice—en libertad a las inteligencias juveniles para que se asimilaran los conocimientos que tuvieran por conveniente, interpretando así las doctrinas racionalistas.»

Madrid 17, 18-15.

Cotización.

En el correo se han hecho hoy:

El 4 por 100 interior a 81'80.

Los francos, 325.000 a 11'05.

Las libras, 1.000 a 28'00, 1.000 a 27'98 y 2.000 a 27'99.

Fallecimiento

Ha fallecido hoy en Madrid el ilustre general D. Enrique Bargés.

Su muerte ha sido muy sentida.

El cadáver recibirá mañana cristiana sepultura.

Se ha comunicado la triste noticia a su majestad.

Despedida.

San Sebastián.—El presidente del Consejo, al despachar esta mañana con S. M., se ha despedido para Madrid.

Regresará mañana en el expreso.

Disgusto.

San Sebastián.—Se asegura que entre los políticos, y especialmente entre los postergados, reina disgusto por el nombramiento de senadores vitalicios que ha firmado hoy el rey.

Visitas.

San Sebastián.—Esta mañana han cumplimentado al Sr. López Domínguez, el general Sr. Zappino y el gobernador civil.

También ha recibido el jefe del Gobierno la visita de una comisión de demócratas navarros que le ha presentado el Sr. Canalejas.

El Sr. López Domínguez ha estado defertísimo con los navarros y les ha obsequiado con un banquete.

El Sr. Moret.

Ha llegado a Biarritz el Sr. Moret. Permanecerá allí cuatro o cinco días.

En la próxima semana irá a San Sebastián.

Los diputados vascos le obsequiarán con un banquete.

El tratado con Francia.

San Sebastián.—Esta mañana se reunieron los comisionados franceses y españoles encargados de la negociación de un tratado de comercio.

A la reunión, que solo tuvo por objeto realizar las correspondientes presentaciones, asistió el ministro de Estado Sr. Guillón.

Los comisionados franceses han vuelto a reunirse esta tarde.

El estado de Bombita.

Ricardo Torres ha pasado la tarde tranquilo, sin fiebre, logrando conciliar el sueño a ratos.

Sigue la casa llena de amigos y admiradores.

Varias noticias.

San Sebastián.—Los reyes D. Alfonso y doña Victoria estuvieron esta mañana en el campo de Ondarrieta, presenciando las pruebas del Concurso hípico.

La reina doña María Cristina estuvo en la feria y entregó un cantidad al dueño de un Tío Vivo para que permitiese subir en los caballitos a todos los niños que lo desearan.

Esta tarde las dos reinas asistieron a la función benéfica que se celebra en el Gran Casino.

Tomaron parte en el espectáculo el orfeón Donostiarra y el barítono Tabuyo.

A última hora han ido también al Gran Casino los infantes doña María Teresa y D. Fernando.

El infante D. Carlos pasó esta mañana por la población con su hijo D. Alfonso y entró en un establecimiento, comprándole juguetes.

La multitud les aclamó.

Más firma.

San Sebastián.—El rey ha firmado también hoy los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz de Isabel la Católica al alcalde de Burgos, al senador D. Restituto Torre y a D. Primitivo González del Alba.

Autorizando la ejecución de ciertas obras, sin subasta, en el ministerio de Hacienda.

Aprobando el reglamento para la cobranza del impuesto de Utilidades.

Nombrando canónigo de Barbastro a don Rafael Sarrion.

Presidente de la Audiencia provincial de Madrid a D. Joaquín Vidal.

Autorizando al ministro de Marina para ejecutar por administración ciertas obras de reparación en el Hospital del Ferrol.

González Besada.

Pontevedra.—En el correo ha marchado a Madrid el exministro D. Augusto González Besada.

Le han despedido en la estación muchos amigos políticos y particulares.

Colisión.

Vigo.—Dos típoграфos esquirols que trabajaban en los periódicos La Concordia y El Faro fueron agredidos por un grupo de huelguistas armados de palos, piedras y revólvers.

Cruzáronse muchos tiros, resultando uno de los obreros esquirols, llamado Manuel Malea, gravemente herido.

Desde Barcelona.

Barcelona 17, 17-10.

La agitación carlista.

Un redactor de El Noticiero Universal se ha trasladado a Manresa con objeto de recoger informes acerca de la supuesta agitación carlista.

Desde allí el citado periodista telegrafía lo siguiente:

«Fuerzas de la Guardia civil, mandadas por el teniente coronel de dicho instituto Sr. Comte, dieron una batida por estas inmediaciones, con tan buen éxito que puede darse por fracasado el movimiento carlista.»

Dicha fuerza detuvo a José Vives Calvet, a quien ocupó una pistola cargada, a Mauricio Vivas (a) Hospitalat, de 18 años, que tenía en su poder 300 pesetas, dos cajas de cartuchos y pistolas y una cartera propiedad del padre del primero, con documentos de escaso interés, y a Domingo Jover, que según parece era el designado para ponerse al frente de la partida carlista que se organizaba.

Este Jover fué detenido hace unos días en Barcelona por un inspector de policía, que le condujo a presencia del Gobernador.

Allí hizo protestas de inocencia, y el Gobernador, creyéndole poco peligroso, le puso en libertad.

Ahora, en virtud de nuevas sospechas, ha sido detenido.

Posteriormente la benemérita ha realizado otras detenciones.

Una la de un sugeto conocido par Angel, que según se dice era el que debía congregar a los afiliados en la plaza de los Infantes y llevarlos luego al campo, en donde debía levantarse la partida.

En las inmediaciones de Yalls... (La censura interrumpe. Luego se oye la palabra «campo».)

El delegado del Gobierno extrema el rigor y corta la comunicación.)

Los panaderos

Esta mañana un grupo de panaderos huelguistas ha atropellado a varios de sus compañeros que repartían pan a domicilio.

Han resultado varios contusos.

Afortunadamente se ha presentado a tiempo la policía y ha puesto en dispersión a los revoltosos, logrando detener a dos.

Adhesión al Obispo de Tui.

Los sacerdotes de esta capital han suscrito un homenaje de adhesión al señor Obispo de Tui por su circular a los párrocos con motivo de la real orden sobre matrimonios civiles.

<

Información municipal

La sesión de hoy
Ha sido brevisima.
Ha comenzado a las once y media, bajo la presidencia del Alcalde...

El distrito de Ruzafa cuenta con nuevos locales para escuelas de niñas amplias, espaciosos y todos relativos a la enseñanza...

El vals de las sombras, obra que la sacaron más ajustada, sobresaliendo la señora Cháffer y el Sr. León, quienes estuvieron muy inspirados en sus respectivos papeles...

su trabajo no puede tener nunca el relieve de una cantante ya formada.
Ha habido dos llenos grandes en las dos noches que ha cantado, siendo objeto de cariñosas muestras de simpatía...

cuando un elocuente panegírico el P. Zaragoza, quien después de un brillante y erudito exordio sobre el vasto campo de la historia...

TEATROS

RUZAFÁ.—El sábado por la noche se vio este teatro completamente lleno de público que aplaudió más que en la noche anterior...

Para el comercio en general

Depósito de recintos plomo de la importante casa BLONDIS KUSCH. A precios sin competencia.



Table with 2 columns: 'Precio por 100 kilos' and 'Tomando menos cantidad'. Lists prices for different quantities.

Los encargos de fuera de la capital se servirán a correo seguido, mandando el importe anticipado con gastos de embalaje...

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada. Preparados por el Doctor Costas. La Kola es un alimento de ahorro, antineurasténico y excitante del sistema muscular...

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas las tardes los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por el vapor de la Compañía Valenciana de NAVEGACION.

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA

De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado. La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima, que invade principalmente a los naranjos y limoneros.

Las Esquelas Mortuorias. SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde.

PERSIANAS de Joaquín Navarre. Fábrica de Ocasión. Urge venta y se dará con mucha economía...

DINERO en condiciones ventajosas. Se facilitan a los militares, empleados, comerciantes y propietarios...

TRIANA Valencia y Gerona. PASADOBLES DEL MAESTRO LOPE PEREZ BANDÁ. Se venden en casa del profesor de la Banda, Vicente Canet...

COMPañIA COLONIAL Casa fundada en 1854

BORISOL Antiséptico Antipútrido y Desinfectante. Se emplea contra los males de los PARPADOS, OIDOS, NARIZ, BOCA, AFECCIONES DE LA MATRIZ Y OTRAS...

MEDIANA de ARAGON SALES NATURALES. OBTENIDAS POR EVAPORACION ESPONTANEA DE SUS AGUAS. Sulfatadas-Sódicas-Litónicas-Magnesianas. Medallas de Oro-París 1900...

SALES DEL PILAR SIN RIVAL PARA LAS ENFERMEDADES DE ESTOMAGO HIGADO, RIÑONES, INTESTINOS. INFALIBLES contra la OBESIDAD.

PONTES DIBUJO. PINTURA. OBJETOS DE ESCRITORIO. CATALOGOS GRATIS. Carmen, 6 y 8.—Madrid.

A LOS REUMÁTICOS. Los dolores reumáticos, gotosos, articulares y nerviosos por agudos y antiguos que sean, se curan radicalmente...

LAS ESCOPETAS Bernard y Drissen. son muy precisas, elegantes, resistentes y las mas baratas de todas.

Almoneda. La Paríen, caja de préstamos, San Vicente, núm. 174. Esta caja la verificará los días 13, 14, 15, del presente mes...

Piano en muy buen estado y de magnificas voces, se vende por 75 duros. Calle de Filipinas, 3, 3.

Préstamos sobre hipotecas o cualquier otra garantía que se pague sobre la plaza. Se colocan capitales con garantía...

Oro y plata. Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, a precios ventajosos...

ARMADURAS MILITARES Y DE GUERRA. Armaduras Milanesas y de Hierro.

Persianas. No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masía, calle Calatrava, 1 y 3...

NODRIZAS. Una de Villar del Arzobispo, de 20 años, vida, leche de tres meses, para casa de los padres...

Almoneda. La Paríen, caja de préstamos, San Vicente, núm. 174. Esta caja la verificará los días 13, 14, 15, del presente mes...



VAPORES Compañía Valenciana DE NAVEGACION. SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros.

Compañía Trasatlántica de Barcelona. SERVICIO MENSUAL A CANARIAS. El vapor correo Manuel L. Villaverde.

Vapores de los Sres. Ibarra y C.ª Sociedad en Comandita de Sevilla. con itinerario fijo SERVICIO CORRIENTE Cabo Oropesa.

VAPORES ASTURIANOS. Itinerario fijo. Antonio Velázquez. Saldrá de este puerto el 21 del actual para Alicante, Cartagena, Aguilas, Almería, Málaga, Vélez, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao...

Indisputable superioridad en CHOCOLATES, CAFÉS MOLIDOS Y EN GRANO TÉS, TAPIOCAS

Superior a la boricina, al ácido bórico y al borato de sodio; más soluble en frío y en caliente, y más eficaz como preservativo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

Servicio regular de vapores Para Génova EL LUSITANIA. Para Londres y Amberes EL CONGO. Para Liverpool EL MERVINIAN. Para Manchester EL MARTHA.

Compañía Real Holandesa Servicio regular quincenal Amsterdam y Rotterdam EL HEBE. cargará el 20 del corriente.

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino Para Londres El Alvarado. saldrá el miércoles 19 del actual.

Para Hamburgo El Campeador. saldrá el miércoles 19 del actual. Para Liverpool El Soto. saldrá el viernes 21 del corriente.

Nueva Línea. Para Alicante, Garrucha, Almería, Motril, Gibraltar, Canarias, Tánger, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador. El Mojador. saldrá el día 18 del actual.

COMPANIA SEVILLANA. Itinerario fijo. El Cífrvano. saldrá el 19 del actual para Barcelona, Cádiz, y Málaga.

VAPORES ASTURIANOS. Itinerario fijo. Antonio Velázquez. Saldrá de este puerto el 21 del actual para Alicante, Cartagena, Aguilas, Almería, Málaga, Vélez, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao...

Servicio de vapores rápidos Para Avilés (directo) descargando en San Juan de Nieva. El Margarita. saldrá el 20 del corriente.

Compañía Marítima Comercial SOCIEDAD AFONIMA (Barcelona). Viajes rápidos al Norte de España con itinerario fijo.

ALQUILERES. Se alquila para industria ó almacén, lo que fué lavadero, calle de Corset, 29, bajo derecha. Es local grande, económico y susceptible de reforma.

Se alquilan dos principales, encerrados, juntos ó separados, un desván muy espacioso y terrado, en la misma casa, calle de Vinateas, núm. 18, en la portería de la misma, están las llaves, para más antecedentes, Caballeros, 49, portería.

Se alquila un gran local propio para taller ó industria, con habitaciones para vivienda, en la calle de Jos, núm. 9. Informar en la misma casa, segundo izquierda.

Se alquila por seis reales al mes, espacio, próximo al mercado central. Recaredo, núm. 14, se enseñará de 6 a 7 tarde.

Se vende una casa con jardín, y un sótano al lado de la misma, cerrado de verja, en el ensanche de Paterna, junto al Campamento barrio del Palacio, calle Ramón Ferrando, núm. 8. Informar en Valencia, calle Roteros, núm. 10 y 11, principal izquierda.

Venta de una elegante urna dorada, de moderna y reciente construcción, que puede utilizarse para exponer el Santísimo. Anchura, 10, y metros, altura 1,20, fondo 40 centímetros. Su recinto interior, 80 centímetros ancho, 1,75 alto. Razón: Vinateas, 3, 2.

Se vende en uno de los mejores sitios de esta capital, un entresuelo bastante capaz. Informar en Ruzafa, 27, principal, 4.ª puerta.

Se vende una casa compuesta de dos plantas bajas y seis habitaciones, por 28.000, pesetas renta 150 al mes; otra por 16.000 pesetas, renta 120 al mes; otra por 2.000 pesetas, renta 120 al mes. También hay de precios más altos y más bajos. Para tratar ir a Margalí, 6, 2.ª, 2.ª, de 3 a 5.

Se vende una caldera de vapor de 20 caballos, Aleixandre, una bomba de bastante potencia y dos cubiertas para 100 cañones. Razón: Clarachet, 16, primero.